
Consiglio Direttivo del 23 ottobre 2023 
  
 
 

Il giorno 23 ottobre 2023 alle ore 18.00 in prima convocazione si è riunito il Consiglio 
Direttivo c/o la sede in Via Montenero n. 43 a Sulmona.  
Risultano presenti: Angelone Antonio, Angelosante Pino, Bucci Rosa Maria, Colangelo 
Claudia, Del Castello Luigi, Di Donato Francesco, Di Padova Simona, Faccia Luigi, Lolli 
Adolfo, Mariola Andrea Simone, Paglia Vittorio, Sgammotta Arcangelo. 
Assenti: Trozzi Pietro 
Presidente Di Donato Francesco, Segretario verbalizzante Ragni Antonio.  
Alle ore 18.10 ha inizio la Riunione. 
Si passa alla discussione dei punti all’ordine del giorno: 
  
Punto 1) approvazione verbale seduta precedente:  
Colangelo Claudia dichiara che l’approvazione non è possibile vista la situazione di 
pendenza per le cause di inconferibilità e incompatibilità sollevate dal Trozzi con nota del 
25 settembre 2023. Dichiara che non avendo chiarimenti dagli Organi competenti, io e altri 
colleghi riteniamo di astenerci.  
Di Donato risponde che, allo stato degli atti, il Consiglio Direttivo ha piena competenza, 
legittimità e poteri, come risulta, chiaramente, dalle relazioni del Segretario del Collegio al 
quale è stato assegnato il compito, dall’allora Commissario Dott.ssa Radicci, di 
“procedere al controllo” delle “autodichiarazioni di assenza di cause di 
inconferibilità e incompatibilità ai sensi del D.Lgs 39/2013”. Votazione: approvato a 
maggioranza con voto favorevole: tutti; astenuti: Del Castello, Bucci, Di Padova e 
Colangelo; 
 
Punto 2) Esame e discussione in ordine agli obblighi ai quali è soggetto il Collegio 
Regionale Maestri di sci Abruzzo in tema di pubblicità, trasparenza e diffusione di 
informazioni (legge 6 novembre 2012, n. 190 «Disposizioni per la prevenzione e la 
repressione della corruzione e dell’illegalità nella pubblica amministrazione»; 
decreto legislativo 14 marzo 2013, n. 33 «Riordino della disciplina riguardante il 
diritto di accesso civico e gli obblighi di pubblicità, trasparenza e diffusione di 
informazioni da parte delle pubbliche amministrazioni») con interessamento, 
all’occorrenza dell’ANAC, in riferimento alla peculiarità dell’assetto organizzativo 
del Collegio Regionale. 
Di Donato legge le note ANAC e in particolare la Delibera numero 777 del 24 novembre 
2021 avente ad oggetto Delibera riguardante proposte di semplificazione per 
l‘applicazione della normativa anticorruzione e trasparenza agli ordini e collegi 
professionali, nonché la dichiarazione resa nel Direttivo del 4 agosto, nel corso del quale, il 
Commissario Dott.ssa Radicci sosteneva che il Collegio dovesse adeguarsi agli obblighi di 
pubblicità, di trasparenza e di diffusione di informazioni da parte delle Pubbliche 
Amministrazioni. Il Collegio, precisa Di Donato, non è un Ente pubblico territoriale, bensì 
un Ente pubblico non economico e ricorda che, addirittura, alcuni Collegi Regionali non 
sono ancora iscritti alla PA. L’ANAC detta dei principi, di cui alle note/delibera richiamate 
dal Presidente, dalle quali sembrerebbe che il Collegio non ricada nell’ambito delle 
previsioni, per il numero di dipendenti (solo due) e quindi sotto i 50, e per il bilancio di 
molto al di sotto dei 500mil/€ .  
Si ritiene, ad ogni modo, di chiedere un parere all’ANAC sugli effettivi adempimenti 
ai quali deve ottemperare il Collegio.  



Angelosante chiede che tipo di inquadramento ha il Segretario Antonio Ragni. Il 
Presidente dichiara che il Segretario è assunto con contratto “a tempo parziale 
indeterminato”, il 15 aprile 2002, ruolo “impiegato d’ordine” con le mansioni del CCNL di 
categoria.  
Del Castello Luigi chiede chi sia il Responsabile della trasparenza e della prevenzione 
della corruzione. 
Di Donato risponde che risulta  nominato  Responsabile per la prevenzione della 
corruzione(PTPC) il dipendente Ragni Antonio, al quale è stato successivamente 
demandato, da deliberazioni del direttivo, di provvedere ai relativi adempimenti. Si 
richiama il Piano Triennale Anticorruzione 2022-2024. Inoltre il Segretario Antonio Ragni, 
nella riunione del 4 agosto 2023, è stato confermato Segretario del Collegio. 
Del Castello Luigi richiede per quale motivo alla richiesta degli atti del lunedì 16 ottobre il 
Segretario ha chiamato il Presidente. Il Segretario risponde che il Presidente è il legale 
rappresentante del Collegio e pertanto deve essere informato. 
Si passa alla votazione: approvato a maggioranza favorevoli: tutti, ad eccezione di: Del 
Castello, Bucci, Di Padova e Colangelo – astenuti; 
 
Punto 3) Esame e discussione circa l’iter di adozione del nuovo Regolamento di 
funzionamento del Collegio Regionale, alla luce degli artt. 16 e 16 bis L.R. 39/2012, 
rispettivamente, modificato e novellato dall’art. 10 L.R. 33/2023 nel B.U.R.A. n. 
28/2023 del 12 luglio 2023, con decorrenza 13 luglio 2023 (ai sensi di quanto stabilito 
dall’ art. 15, comma 1, della medesima legge): Il Presidente Legge gli Artt. 16 e 16 
bis modificati;  
Il Presidente dichiara che viste le note sentenze del T.A.R. AQ che hanno invalidato il 
Regolamento approvato dall’Assemblea nel 2013, vige ad ora il Regolamento del 1999 e 
ritiene che occorre partire da questo regolamento, oltre che dalla legge regionale, come 
modificata nel luglio 2023 e dalla legge quadro di riferimento, per predisporre una bozza 
che verrà sottoposta in via preliminare agli organi competenti regionali, poi alle valutazioni 
/approvazione dell’Assemblea e successivamente, per l’approvazione definitiva, di nuovo 
ai competenti organi regionali. 
Il Presidente propone un iter di approvazione che coinvolga tutti i consiglieri e chiede loro 
di far pervenire proposte al Collegio in tempi brevi (alla pec del Collegio), ricordando che le 
stesse devono essere conformi alla legge regionale, come modificata nel luglio 2023 e alla 
legge quadro di riferimento della categoria. Dobbiamo dare dei tempi, circa 20-30 giorni 
(entro lunedì 20 novembre), per presentare le vs. proposte alla email del Collegio, poi 
“girate” a tutto il Direttivo, per arrivare, successivamente, ad una bozza da inviare alla 
Regione ed all’approvazione Assembleare.  
Del Castello, pur condividendo questo iter, dichiara che rimane preliminare la verifica delle 
inconferibilità e incompatibilità.  
Angelosante afferma che sia lui che tutti i consiglieri presenti sono legittimati da voto 
assembleare e dagli atti del Commissario e quindi preannuncia il voto favorevole.  
Di Padova Simona chiede se sono diverse le dichiarazioni presentate di inconferibilità e 
incompatibilità.  
Il Presidente risponde che sono quelle presentate agli atti da ogni consigliere. 
Si passa alla votazione: a maggioranza favorevoli: tutti; ad eccezione di: Del Castello, 
Bucci, Di Padova e Colangelo – astenuti; 
 
Punto 4) Esame bozza avviso individuazione, a mezzo di procedura ad evidenza 
pubblica, della figura del Revisore dei conti:  



Il presidente ricorda che è stato inviato a tutti i Consiglieri una bozza di avviso per 
l’individuazione delle figure dei Revisori dei Conti. Sottolinea gli importi previsti nell’avviso: 
1000 euro ai 2 Revisori e 1500 euro al Presidente dei Revisori.  
Il mandato è quadriennale dal 1° gennaio 2024 al 31 dicembre 2027. Si delibera un 
periodo di 15 giorni per l’individuazione (pubblicazione sul Sito, PEC, Mail).  
Si passa alla votazione: a maggioranza favorevoli: tutti; ad eccezione di: Del Castello, 
Bucci, Di Padova e Colangelo – astenuti; 
 
Punto 5) Esame, discussione e adozione provvedimento di surroga del Cons. del 
Consiglio Direttivo sig. Pietro Trozzi a seguito dell’atto di autodenuncia del 25 
settembre 2023 e contestuale verifica, previa istruttoria del Segretario, di cause di 
ineleggibilità, di inconferibilità e incompatibilità del surrogante: salvo ritiro da parte 
dell’interessato dell’atto di autodenuncia. 
Il Presidente ricorda che tutti i presenti il 25 settembre sono venuti a conoscenza della 
autodenuncia/denuncia oggetto di discussione.  
Il Presidente sottolinea, con amarezza, che si parla ora non di azioni di tipo solo 
amministrativo, ma anche di azioni “in altre sedi”.  
Del Castello chiede dove sia la denuncia di Pietro Trozzi.  
Il Presidente legge la nota di Pietro Trozzi del 25 settembre che è chiara, nei contenuti, in 
termini di autodenuncia e denuncia. In questa nota PEC, Trozzi Pietro -  circa 
l’autodenuncia - revoca l’autodichiarazione resa all’esito dell’Assemblea elettiva, 
depositata il 4 agosto in sede di Direttivo.  
Il Presidente legge un provvedimento del Dipartimento per gli affari interni e territoriali del 
Ministero dell’Interno del 13 ottobre 2021 (che si allega) in tema di “surroga del consigliere 
dimissionario”, ove è stato esposto che “L’obbligatorietà dell’atto di surroga e la sua 
natura vincolata (quanto alla determinazione del contenuto) lo sottrae a qualsiasi 
relazione con la discrezionalità amministrativa e con l’indirizzo politico della 
maggioranza espressa dall’assemblea consiliare”.  
Del Castello afferma che Trozzi non si è dimesso, ma autosospeso.  
Il Presidente risponde che Trozzi ha revocato, ad ogni effetto, la autodichiarazione, 
presupposto della convalida.  
Il Consiglio Direttivo non può fare diversamente che seguire le norme. Il Presidente legge 
la nota del 23 ottobre di Trozzi Pietro. Il Presidente legge e richiama tutte le note della 
Dott.ssa Radicci e i relativi riscontri.  
Precisa che non sono incarichi, ma obblighi di Legge a cui il Collegio è obbligato ad 
adempiere, in sede di Comitato tecnico e di Commissioni, non essendo, d’altronde, previsti 
compensi, ma indennità/rimborsi spese.  
Di Padova segnala che l’autodichiarazione del 4 agosto è la prima volta che viene fatta. Il 
Presidente ricorda che il Collegio è iscritto al portale relativo P.A. come Ente Pubblico non 
economico dal 2018.  
Del Castello Luigi afferma che non ci sono nei Direttivi delibere per la nomina del 
Consigliere nella commissione dal 2012.  
Il Presidente ricorda che ci sono deliberazioni collegiali in tal senso e che egli non ha 
diritto di voto nelle Commissioni. Evidenzia che Consiglio Direttivo non può far altro che 
confermare la surroga, come ribadito nel parere del Ministero, che è chiaro e non concede 
al Collegio margini di manovra discrezionale. Anzi, ricorda il Presidente, che è passato un 
mese dalla autodenuncia di Trozzi e che questi aveva il tempo per fare ammenda e 
tornare ad essere consigliere, e non ha neanche accolto il nostro invito, chiaro, inserito 
nell’ordine del giorno dove si evidenzia: “salvo ritiro da parte dell’interessato dell’atto 
di autodenuncia”. 



Colangelo afferma che la parola denuncia ha un significato che dipende dal contesto. E’ 
bene sottolinearlo. Il Presidente afferma che le note di Trozzi si avvicinano anche ad una 
minaccia ed è anche singolare che la stessa sia stata data alla stampa. 
Colangelo afferma che la giustizia deciderà la questione, non lo deve dire Pietro Trozzi, né 
Francesco Di Donato. Il Presidente ribadisce, ancora una volta, che il parere del Ministero 
però non concede alcuna discrezionalità. 
Votazione: a maggioranza favorevoli: tutti; ad eccezione di: Del Castello, Bucci, Di Padova 
e Colangelo contrari; 
 
Punto 6) Esame e preso d’atto della relazione del Segretario prot. 158 del 3 ottobre 
2023, inviata alla Regione, circa l’assenza delle cause inconferibilità e 
incompatibilità oggetto dell’atto di denuncia del sig. Trozzi del 25 settembre 2023, 
nonché della corrispondenza con la Regione che ha fatto seguito alla nota del 
Segretario:  
Il Presidente legge la nota PEC della Dott.ssa Radicci Patrizia del 26 settembre 2023 e la 
risposta PEC del Segretario del Collegio Antonio Ragni del 3 ottobre 2023. 
Di Padova Simona chiede chiarimenti sul punto relativo alla incompatibilità dell’incarico di 
Faccia Luigi come Consigliere Comunale. Del Castello Luigi chiede come mai la PEC del 
13 ottobre dell’avvocato Colagrande non è stata inviata a tutti i Consiglieri. Il Presidente 
legge la PEC dell’Avvocato Colagrande del 13 ottobre 2023.  
Il Presidente ritiene corrette le valutazioni del Segretario Antonio Ragni. Ricorda ancora 
che è stato fatto di tutto per dare modo all’interessato sig. Trozzi di ritirare la sua 
autodenuncia e la revoca della autodichiarazione resa all'esito dell'Assemblea elettiva. A 
fronte di tale revoca, si doveva procedere alla surroga (punto 5).  
Del Castello ribadisce che Trozzi non si è dimesso. Il Presidente richiama i contenuti 
dichiarati nel punto 5 precedente e che non vi è alternativa alla surroga.  
Votazione: a maggioranza favorevoli; tutti; ad eccezione di: Del Castello, Bucci, Di Padova 
e Colangelo contrari; 
 
Punto 7) Esame e discussione circa l’istanza dell’avv. Gianluca Museo protocollata 
il 9 ottobre u.s., con la quale si chiede al Consiglio Direttivo di I) adottare 
provvedimento di decadenza del sig. Pietro Trozzi quale membro delegato al 
Collegio Nazionale quadriennio 2023/2027 e di contestuale surroga del delegato 
COLNAZ decaduto, sig. Trozzi, con il primo dei non eletti, vale a dire il sottoscritto; 
II) inviare il provvedimento di cui sopra alla Regione per l’esercizio del potere di 
vigilanza ex art. 16 bis L.R. 39/2012 e al Presidente del Collegio Nazionale per 
quanto di competenza, con invio alla Regione del presente punto all’o.d.g. per 
eventuali osservazioni prima della riunione del Consiglio Direttivo:  
Il Presidente legge la dichiarazione PEC del 23 ottobre di Pietro Trozzi relativo al punto 7 
dell’ordine del giorno. In merito alla nota pec di Museo Gianluca abbiamo inviato, il 17 
ottobre 2023, una richiesta di eventuali osservazioni alla Regione Abruzzo. Del Castello, 
nessun Consigliere ha ricevuto la PEC di cui sopra. Angelosante, visto il contenuto della 
autodichiarazione del modulo di candidatura Trozzi, richiede una ulteriore verifica sul 
modulo di candidatura di Pietro Trozzi per il Consiglio Direttivo e di notiziare la Regione.  
Il Presidente risponde ad Angelosante e a tutti ribadendo che si attende la risposta della 
Regione per poter deliberare sul settimo punto e che si procederà, tramite il Segretario, ad 
un sollecito e alla comunicazione alla Regione del presente deliberato. 
Del Castello richiede lo stesso operato per il punto 5.  
Lolli ed il Presidente affermano che il caso è diverso in quanto il sig. Trozzi ha revocato la 
dichiarazione resa in sede di convalida del 4 agosto, mentre qui parliamo del modulo 
candidatura. 



Del Castello motiva il voto contrario e chiede di esaminare la nota del 13 settembre del 
Segretario. Il Presidente gli fa visionare la nota richiesta seduta stante. 
Votazione: a maggioranza favorevoli: tutti; ad eccezione di: Del Castello, Bucci, Di Padova 
e Colangelo – Contrari 
 
Punto 8) Quote Iscrizione Albo 2024 – esame e determinazioni:  
Si propone di rimanere con le quote invariate rispetto agli anni precedenti:  Sci Alpino Euro 
160,00 – Snowboard Euro 160,00 – Sci di Fondo Euro 120,00. Doppia abilitazione Euro 
80,00. Si delibera l’iscrizione al Collegio per i Maestri non in attività di Euro 150,00.  
Del Castello ribadisce che senza un quadro chiaro del Bilancio del Collegio non è in grado 
di stabilire le cifre di iscrizione adeguate alla situazione odierna.  
Si passa a votazione, favorevoli tutti tranne astenuti Del Castello, Bucci, Di Padova e 
Colangelo a maggioranza favorevoli: tutti; ad eccezione di: Del Castello, Bucci, Di Padova 
e Colangelo – astenuti. 
 
Il Presidente Di Donato Francesco alla presenza di tutti i consiglieri, viste le richieste di 
accesso agli atti  dei consiglieri di minoranza, nel rispetto dei criteri dettati dal parere del 
Dipartimento per gli affari interni e territoriali del Ministero dell’Interno del 3 maggio 2023 in 
tema di Accesso agli atti amministrativi da parte dei consiglieri di minoranza, elenca le 
spese legali sostenute, negli anni 2022 e 2023, per l’attività svolta dagli Avvocati Andrea e 
Lucio Iannotta: Data, numero fattura e importo con somma totale anni 2022 - 2023  
Del Castello dichiara di voler ricevere via PEC le spese legali e non accetta la risposta 
verbale del Presidente. 
Alla richiesta di Colangelo Claudia risponde il Presidente Di Donato Francesco che rileva 
che le istanze sono carenti di motivazione, come già specificato nella risposta del Collegio. 
Colangelo ricorda la successiva risposta della medesima.  
Il Presidente dichiara con la presente di aver adempiuto a dare le info richieste. 
  
Alle ore 20.50 Il Consiglio Direttivo viene chiuso. 
 
 
Il Segretario 
Antonio Ragni 
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